

# Vorstand aktiviert: Die Ideen der Mitglieder sind gefragt!

Die Hauptversammlung vom 1. April 2016 fand im Anschluss an eine Fachtagung zum Thema Emil Frey Classics AG und Emil Frey AG durch Geschäftsführer Thomas Valko sowie einem Fachreferat von Dr. Patrik Soltic zum Thema Fahrzeugantriebe «Quo vadis» statt. Die rund 100 Teilnehmenden wurden vom Vorstand dazu aufgefordert, Ideen für Fachtagungen und Wünsche schriftlich zu deponieren.



Der Vorstand der SAE Switzerland durfte in den Räumlichkeiten der Emil Frey Classics in Safenwil rund 100 Mitglieder zur 68. Hauptversammlung Willkommen heissen.

Die vorangehende Fachtagung stand unter der Leitung von Dominik Steffen. Im Vortrag über die Emil Frey AG und Emil Frey Classics AG gab Thomas Valko (Geschäftsführer Classics AG) Einblicke über die Tätigkeiten der Firmen und Dr. Patrik Soltic zeigte in seinem Referat auf, wie sich der Fahrzeugantrieb der Zukunft gestalten wird (separater Bericht). Die Räumlichkeiten wurden von der Firma für die Veranstaltung freundlicherweise kostenlos zur Verfügung gestellt.

Um 17.00 Uhr übernahm der SAE-Schweiz Präsident Dominik Steffen wieder das Zepter und begrüßte die Teilnehmenden zur ordentlichen Haupt-

versammlung. Zu Beginn der Hauptversammlung stellte der Präsident seine Vorstandskollegen sowie deren Funktion vor. Das Protokoll der 67. Hauptversammlung, vom Sekretär Daniel Christen verfasst, wurde verdankt und von der Versammlung genehmigt. Den verstorbenen Aktiv- und Ehrenmitglieder gedachten die Anwesenden mit einer Schweigeminute. Es sind dies: Heinrich Burfeindt, Heinrich Hächler, Werner Meister, Werner Hauck und Hans Zaugg.

Im Jahresbericht liess der Präsident das Vereinsjahr Revue passieren und erwähnte die vielen Fachveranstaltungen. Die hohe Besucherzahl bei der Fachveranstal-

tung bei der Firma Sauber AG in Hinwil stand dabei im Kontrast mit den anderen Events. Bei den meisten Veranstaltungen nehmen rund 30-40 Mitglieder teil. Der Vorstand möchte die Teilnehmerzahl pro Veranstaltung steigern und fragt die Anwesenden an, welche Wünsche für Fachtagungen vorhanden sind.

Der Präsident verteilt dazu Zettel, welche im Anschluss an die Hauptversammlung an einer Pin-Wand befestigt werden. Den Tagungsleitern dankte Steffen für die Organisation, den Firmen für die Möglichkeit Einblicke zu erhalten und den Teilnehmenden für ihr Erscheinen. Die Berichte der Fachtagungen sind auf der Homepage publiziert.

## Kurzberichte FISITA und BFH-TI

Der SAE-Delegierte Christopher Onder stellte die Tätigkeit des Weltverbandes FISITA vor. Der diesjährige Kongress findet in Busan/Südkorea statt. Zwei Doktoranden der ETH Zürich werden mit Vorträgen teilnehmen. Der AMZ konnte die vergangene Saison wiederum erfolgreich abschliessen und verteidigte den 1. Rang in der Weltrangliste.

Bernhard Gerster informierte als Delegierter der BFH-TI über das vergangene Studienjahr an der Fachhochschule Biel. 39 Studenten sind neu eingetreten und insgesamt 135 Studierende bilden sich zum dipl. Ing. FH aus. 49 Diplomanden durften auf den Arbeitsmarkt entlassen



Der FISITA-Delegierte Christopher Onder zeigte die Tätigkeiten und Schwerpunkte des Weltverbandes auf.



Der BFH-TI-Delegierte Bernhard Gerster informierte über die Studentenzahlen und Tätigkeiten der Fachhochschule Biel.



Der Kassier Stefan Sterchi vermeldete ein kleines Defizit in der Kasse aufgrund von Austritten und rückgängigen Einnahmen.

werden. Gerster ermunterte die Anwesenden, offene Stellen direkt an ihn zu melden, damit er sie weiterleiten kann.

Der «futureDay» zog dieses Jahr 1034 Teilnehmende (Vorjahr 821) in den Bann. In der Woche wurden Crashtest zum Thema «small overlap» (25% Frontalkollision auf festes Hindernis) gezeigt und die Lernenden des dritten Lehrjahres einer vierjährigen Ausbildung über die Weiterbildungsmöglichkeiten informiert.

Dieses Jahr werden Crashversuche zum Thema Einfluss des Fahrzeugdaches (Cabriolet und geschlossene Fahrzeuge) vom 20. bis 24. Juni 2016 gezeigt. Zudem zeigte Gerster einen Ausblick auf den neuen BFH-Campus in Biel, welcher 2021/2022 in Betrieb genommen wird. Am 23. September finden an einer eintägigen Veranstaltung die TechDays mit SAE-Fachreferat und am 9. November das mobility-forum statt (siehe Veranstaltungen am Ende des Artikels).

### Sinkende Mitgliederzahlen

Stefan Sterchi präsentierte die Buchhaltung der SAE Switzerland und vermeldete einen Verlust von 9130 Franken in der Vereinskasse, welcher vor allem durch höhere Ausgaben bei den Fachveranstaltungen und geringeren Mitgliederbeiträgen resultierte. Nach wie vor steht die SAE Switzerland aber auf gesunder finanzieller Basis. Dem Kassier wurde seine Arbeit mit grossem Applaus verdankt und Décharge erteilt.

Der Aktuar Daniel Christen konnte anschliessend über die Mitgliederzahlen Auskunft geben: 742 Mitglieder gesamt, etwas weniger Firmenmitglieder (neu 46), 4 Ehrenmitglieder, 138 Studenten und 554 Aktivmitglieder. Sieben Neueintritte



Rund 100 Teilnehmende verfolgten die Geschäfte der zügig durchgeführten Hauptversammlung (45 Minuten) und erteilten dem Vorstand Décharge. Sie dankten mit grossem Applaus für den unermüdlichen Einsatz zugunsten der Automobilingenieursvereinigung.

te von Einzelmitgliedern und ein neues Firmenmitglied stehen 23 Austritte von Einzel- und fünf Firmenmitgliedern gegenüber. Vier Mitglieder wurden wegen Zahlungsausstände von den Teilnehmern der HV aus dem Verein ausgeschlossen.

### Marketing und Internetauftritt

Dr. Christian Lämmle informierte als Marketingverantwortlicher über die Modernisierung der SAE-Switzerland-Homepage. Der Internetauftritt wird im «responsive design» angepasst. Damit soll die Homepage auf allen Endgeräten angepasst angezeigt werden.

Um die Firmen in der Schweiz eine attraktive Plattform zu bieten, werden die Firmen eingeladen, sich auf der SAE-Homepage zu präsentieren (mit Logo) und auch an Fachtagungen mit Banner/Infoplakaten werben zu können.

### Fachtagungen 2016

Alle Veranstaltungen werden auf der Homepage aufgeschaltet. An der HV konnten aber bereits in Planung stehen-

de Fachtagungen und Events präsentiert werden:

- 9. Juni: Fachtagung Aktoriksysteme der Sonceboz SA, Sonceboz (14-17 Uhr, maximale Teilnehmerzahl 40)
- August/September: RUAG Aerospace in Emmen
- 20. September: SSM-/SAE-Tagung, Sursee
- 23. September: TechDay mit Fachreferat, Saugue/Vauffelin
- 9. November: mobility-forum (Technik/Wissenschaft) zum Thema Mobilität 2030+ in der Welle 7, Bern
- 31. März 2017: Hauptversammlung, BMW Schweiz AG, Dielsdorf

### Apéro riche und angeregte Gespräche

In den Räumlichkeiten der Emil Frey Classics AG durften der Vorstand, die Mitglieder und Gäste den Abend anschliessend bei einem gemütlichen, kulinarisch hochstehenden Stehbuffet gesponsert von der Toyota Schweiz AG ausklingen lassen und das Networking pflegen.



Der Sekretär Daniel Christen musste unter dem Traktandum Mutationen einen Rückgang der zahlenden Mitglieder vermelden.



Dr. Christian Lämmle präsentierte die Idee, Firmen eine Plattform zu bieten und den SAE-Internetauftritt zu modernisieren.



Der Apéro riche wurde im Anschluss an die Hauptversammlung genutzt, um das Netzwerk zu pflegen und Kontakte zu knüpfen.